



Diario Al día

Julio 2023

Edición N° 546

Máx.17°-Min.6°

www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

AULA AL AIRE LIBRE



Una interesante iniciativa de la Fundación Lepe, invita a los niños a realizar un proceso educativo en el tradicional cerro San Francisco de Curimón.

Pág.6

El baile se tomó Los Andes

Pág.5

Avanza educación en San Esteban

Pág.4

Patrullajes mixtos en San Felipe



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Escuela Río Blanco implementa Invernadero Educativo

La iniciativa, que contó con el aporte de Colbún, se enmarca dentro del taller de compostaje y lombricultura que desarrolla el establecimiento educacional desde hace varios años.

Con la finalidad de apoyar al desarrollo del proceso pedagógico e integral de sus estudiantes, por medio del taller de compostaje y lombricultura que lleva a cabo hace 20 años, la Escuela Río Blanco implementó un invernadero educativo para la comunidad escolar, a partir de un aporte realizado por la empresa Colbún y su Complejo Hidroeléctrico Aconcagua.

El objetivo de la iniciativa es que los alumnos puedan realizar cultivos durante todo el año, sin limitaciones de la temporada invernal, y posteriormente trasplantar los almácigos para su uso o llevarlos a sus casas.

“Nosotros partimos hace muchos años con un trabajo de compostaje que se mantuvo permanentemente y donde hemos podido ir ampliando la cobertura y los trabajos que están realizando los alumnos. La idea nuestra es que esto se proyecte hacia el hogar, vale decir, que la escuela sea el puntapié inicial para que esto sea trabajado también en los hogares”, indicó el director de la Escuela Río Blanco, Claudio Sepúlveda.

En tanto, Héctor Sandoval, profesor del establecimiento y responsable del taller de compostaje, señaló que “los niños y niñas participan en forma muy positiva. Es un tiempo que ellos disponen fuera de su horario de clases y participan bastante a gusto. Comenzamos con la preparación del compost, para el cual utilizamos verduras que quedan del casino de nuestra escuela y, con ello, vamos preparando la tierra de hoja, utilizando la descomposición de las bacterias y los hongos. Para nuestra escuela y para este taller ha sido de suma importancia este aporte, ya que contamos con muy pocas herramientas”

Por su parte, los alumnos valoraron positivamente este tipo de iniciativas. “Me parece muy bien porque aprendemos de la naturaleza. Nos enseñan acá a cuidar las plantas, a cultivar, cosa que yo no sabía”, sostuvo Ignacia Zamora, de séptimo básico. Joseph Marchant, también de séptimo básico,

expresó que “es muy entretenido, pero a la vez cansador. Hay que hacer muchas cosas, como regar las plantas, mantener las cosechas, cultivar, hacer compost. En mi casa estoy haciendo compost junto con mi mamá. Estamos plantando tomate, lechuga, calabazas y varios tipos de plantas”. Franco Villagrán, de sexto básico, manifestó a su vez que “además de que aprendemos sobre cómo cuidar la naturaleza, aprendemos a hacer nuestra propia tierra de hoja. Estamos cultivando tomate y espinaca. Llevo tres años y me gustaría seguir con el curso, porque así aprendemos mucho más sobre el planeta”.

Finalmente, Gonzalo Palacios, jefe de Asuntos Públicos y Comunicaciones de Colbún, valoró el trabajo impulsado por la Escuela Río Blanco, indicando que “queremos aportar a que el establecimiento y su comunidad escolar sigan promoviendo estilos de vida sostenibles, llevándolos a los hogares de los estudiantes, y así contribuir en conjunto a una mayor conciencia medioambiental”



Instituto Agrícola Pascual Baburizza

Busca Docentes:

**Educador Diferencial
o Psicopedagogo**

Para jefatura de curso y apoyo
directo a tutorías de estudiantes.

Interesados enviar CV a

postulacionesiapb@gmail.com

¡Tú puedes ser parte de nuestra comunidad educativa!

Comenzaron las actividades del “Aula al Aire Libre” en el Cerro isla San Francisco de Curimón

Con esta iniciativa, el programa Vivo Curimón de Fundación Lepe, busca potenciar al cerro isla como un lugar de aprendizaje y enseñanza, para fomentar el cuidado del medio ambiente y la valoración del patrimonio biológico y cultural por parte de la comunidad del Valle del Aconcagua.

Curimón, julio de 2023. Salir al aire libre, disfrutar de la naturaleza y aprender de ella es una de las principales características de un aula al aire libre. Como su nombre lo dice, son espacios que potencian el aprendizaje y la concientización de quienes viven la experiencia de esta metodología.

Un aula al aire libre ofrece una experiencia única que estimula la creatividad, promueve la actividad física y fortalece la conexión con el entorno natural. Al proporcionar un ambiente estimulante y saludable, niños, jóvenes y adultos se benefician de una mayor concentración, un aprendizaje práctico y una mejora en su bienestar general.

Conociendo estos y otros beneficios, es que el programa Vivo Curimón de Fundación Lepe ha trabajado para implementar esta metodología educacional y llevarla a cabo en el Cerro San Francisco de Curimón.

La coordinadora del programa Vivo Curimón, Dazma Guzmán, explica que “dentro de los objetivos del Programa Vivo Curimón está la educación sobre el patrimonio biológico y cultural del Valle del Aconcagua, a través de actividades abiertas a toda la comunidad y también a grupos de estudiantes de diferentes cursos con actividades diseñadas en línea con el currículum nacional desarrollado por el Ministerio de Educación. Con esta iniciativa queremos potenciar al cerro isla San Francisco de Curimón como un Aula al Aire Libre que prioriza el compartir el conocimiento del Valle con actividades lúdicas, utilizando los elementos de la naturaleza del lugar para generar aprendizajes significativos”.

Para comenzar la marcha blanca de esta iniciativa, durante el mes de junio el programa de Fundación Lepe contactó a la escuela Carmela Carvajal de Prat de Curimón y al colegio Greenhouse de Rinconada, a grupos de scouts y a adultos mayores, quienes participaron de las actividades con gran éxito. “Invitamos a toda la comunidad del Valle a estar atentos/as a las siguientes actividades que haremos en el Cerro isla San Francisco de Curimón. Toda la información se subirá a nuestras redes sociales. Además, invito a otros centros educacionales y organizaciones del valle a contactarnos para coordinar visitas al cerro” comentó Guzmán.

Félix Lucero (36 años), quien asistió a las actividades dirigidas a los adultos, las evaluó muy positivamente: “lo que más me llamó la atención fue la información entregada a través de folletos donde aprendimos información sobre los árboles, sus hojas y la cantidad de agua que absorben, entre otras cosas.

Gracias a estas iniciativas, donde conocemos la flora, fauna, bosques, tipos de clima y más, es la manera en la que podemos cuidar nuestro patrimonio. Además me encantó la actividad final sobre cómo vemos el cerro a 30 años, porque la mayoría lo visualizó positivamente, que estaría mejor que lo que está hoy”, concluye.

Por su parte, Mariela Lazcano, quien participó junto a su grupo de scout -Sagrada Familia de Nazaret-, aseguró que a la actividad le pareció entretenida y dinámica, “siento que aprendí bastante ese día”. Además destacó que “es importante saber cómo cuidar nuestro medioambiente y actividades así ayudan un montón, porque también uno se divierte en el proceso haciendo más sencillo el aprendizaje.”

Francisco Vargas, Coordinador de Educación Ambiental de Parque Katalapi, quienes son expertos en este tema en Chile y han asesorado la implementación de esta iniciativa de Vivo Curimón, explicó que “como equipo estamos muy contentos con lo que están desarrollando en Curimón. Este proyecto busca concientizar un poco más a la comunidad sobre los espacios al aire libre, la conservación de estos, lo importante que es la educación ambiental, biocultural y sociocultural del territorio. Estamos felices que estos espacios de educación ambiental cada vez están apareciendo más y creemos que son demasiado necesarios en el contexto en el que vivimos”.

Además, el profesional de Katalapi, agregó que “con estas actividades, la gente se va sintiendo parte y se motivan a cuidar el Cerro San Francisco, su entorno y su patrimonio natural”.

Para conocer las futuras actividades de Aula al aire libre, los invitamos a seguir nuestras rrss @vivo_curimon y @fundacionlepe



Municipalidad de San Felipe y Carabineros de Chile firman convenio de colaboración que crea Departamento OS-14

El acuerdo permitirá que inspectores municipales y efectivos policiales lleven a cabo patrullajes preventivos mixtos en distintos sectores de la comuna, impulsando una nueva estrategia para fortalecer la seguridad pública en la ciudad.

Con el objetivo de mancomunar esfuerzos en el combate contra la delincuencia, esta tarde, la alcaldesa Carmen Castillo Taucher y el Jefe de la V Zona de Carabineros de Chile, General Edgar Jofré Peña, firmaron un Convenio de Colaboración entre la Municipalidad de San Felipe y la institución policial, que busca fortalecer la gestión en materia de seguridad pública de la comuna.

El acuerdo considera la creación del Departamento OS-14, unidad que permitirá la realización de patrullajes preventivos mixtos entre inspectores Municipales y efectivos de Carabineros, en vehículos Municipales, focalizando las rondas en los puntos críticos de la comuna. La jefa comunal destacó la labor colaborativa que desarrollan constantemente funcionarios policiales y municipales, y aseguró que la firma de este convenio reafirma el compromiso de avanzar hacia una comuna más segura para todas y todos nuestros vecinos.

“Nuestra comuna hoy tiene una mayor fortaleza en lo que significa el combate contra la delincuencia y la asociatividad con Carabineros. Con esto tenemos la firma y la validación para poder incorporar este trabajo conjunto con los fiscalizadores que contamos hoy y esperamos que prontamente puedan sumarse otros y siempre con una labor multifuncional”, detalló la alcaldesa Castillo.

A su vez, el Jefe de la V Zona de Carabineros, General Edgar Jofré Peña, manifestó su gratitud con la alcaldesa y el trabajo de los funcionarios municipales y expresó que “un paso tremendamente importante en el trabajo colaborativo, para dar respuestas a muchas situaciones que generan temor en las personas y que por distintas razones se encuentra invisibilizado”.

Los patrullajes preventivos que desarrollarán funcionarios de la Municipalidad y Carabineros, consideran procedimientos de bajo riesgo, asignados por la Central de Comunicaciones de Carabineros (CENCO), unidades del sector, cuadrantes o aquellos que se señalen mediante comunicación o plataforma municipal.

Es decir, se realizarán intervenciones mixtas en disensiones domésticas, problemas de tránsito, ruidos molestos, fiscalización de medidas cautelares, cooperación a otros servicios, vigilancias y acciones de mejoras en factores situacionales e incluso sociales, entre otros autorizados por Carabineros.

Esta labor resulta ser muy importante a la hora de recuperar la sensación de seguridad en la comunidad, así al menos lo confirmó el presidente del Comité de Delegados Barriales de Seguridad, CODEBASE, Sergio Salvador Suárez, quien sostuvo que “van a llegar muchos beneficios para la comuna, sobre todo exclusivamente en seguridad. Nosotros llevamos ocho años trabajando como comité y siempre hemos pregonado el tema de seguridad y ojalá que todo lo que se ha prometido se concrete en beneficio de la comunidad”, afirmó el dirigente.

Este importante acuerdo de trabajo conjunto con la institución policial, viene a coronar los esfuerzos que la administración municipal está llevando a cabo en la materia, principalmente con la creación de la recientemente aprobada Dirección Municipal de Seguridad Pública y Ciudadana, la que se espera comience su funcionamiento durante las próximas semanas.

Así lo recordó el concejal Basilio Mueña Arias, que añadió que “estamos muy contentos como Concejo Municipal, por el trabajo que hemos desarrollado junto con la alcaldesa Carmen Castillo, pues a través de esta firma se concreta un trabajo de muchos meses y se suma a lo que es la creación de la Dirección de Seguridad Municipal en San Felipe, por lo tanto, estamos representando a la comunidad, que nos ha demandado mayor seguridad en las calles y en los diversos sectores de la comuna”.



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora Jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

☎ Lunes a viernes 9 a 14 horas
📍 Jesuito 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

Escuela Pablo Neruda de San Esteban realiza importantes avances en acceso para los estudiantes de prebásica

Con la construcción de un cobertizo, se busca garantizar un espacio seguro, cómodo y amigable para que los escolares a la hora de ingresar y salir del establecimiento.

Con una inversión alrededor de los 3 millones de pesos, se concretó la construcción de una nueva y moderna techumbre en el área de prebásica en la escuela Pablo Neruda, dotándola de un espacio más seguro a la hora del ingreso y salida de los estudiantes al establecimiento.

Esta obra viene a responder las necesidades del establecimiento y además, al compromiso de la administración municipal por brindar espacios dignos y de calidad para todas las comunidades educativas.

Precisamente, la directora de la Escuela Pablo Neruda, Sandra Lucero, calificó como positivo este trabajo, afirmando que “el cobertizo se hizo en base a una necesidad de generar un espacio cómodo para que tanto los apoderados como los estudiantes puedan esperar sin problemas. Es importante señalar que este es un espacio solamente para los alumnos de prebásica y las educadoras de párvulo, entonces, está bastante protegido, lo que nos beneficia enormemente sobre todo porque se transforma en un sitio más seguro y evita aglomeraciones a la hora de retirar a los alumnos”, agregó la directora.

Por su parte, Constanza Mora, encargada de

infraestructura del Departamento de Educación, afirmó que “Esta es una inquietud que nació de la directora y de la comunidad educativa. Se llevó a cabo la construcción de un cobertizo y una aleación del sistema eléctrico. Junto con ello, esta es (el cobertizo) una estructura metálica que refuerza y ayuda para aislar las temperaturas, pasando por invierno, primavera y verano, esto para que no tengan dificultad en el acceso y no se vean entorpecidos en su ingreso y salida diaria al establecimiento”.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
21 JUL



50%
0.2 mm

16° / 9°



6-23
km/h

SÁBADO
22 JUL



90%
15 mm

11° / 6°



6-27
km/h

DOMINGO
23 JUL



13° / 4°



3-22
km/h

LUNES
24 JUL



18° / 5°



5-20
km/h

MARTES
25 JUL



17° / 6°



7-22
km/h

MIÉRCOLES
26 JUL



18° / 6°



4-19
km/h

JUEVES
27 JUL



21° / 9°



5-19
km/h

BAFOCLA deleitó a Los Andes en su gala aniversario

Lo mejor del folclore latinoamericano se presentó el sábado en un repleto gimnasio del colegio María Auxiliadora

Durante tres horas el Ballet Folclórico Ciudad de Los Andes, BAFOCLA y sus invitados internacionales Compañía artística Estampas de Colombia y Ballet Folclórico Sangre Cuyana de la provincia de Mendoza, deleitaron a los asistentes a la Gala N°21 por el aniversario del elenco andino.

El primer ballet folclórico del valle de Aconcagua se paseó por ritmos nacionales y sus invitados, lo hicieron de sus respectivos países. Rescner Vergara, director artístico de BAFOCLA dijo: “Estoy lleno de emociones y alegrías porque todo lo que genero en mi seno, tiene eco en el

público y está lleno el gimnasio, mis niños/as se pusieron las pilas. Si bien ha sido agotador debido a una visita de siete días de los elencos internacionales, donde se hizo una gira en torno a las comunas del valle y alrededores, ha sido satisfactorio”.

Andrés Felipe López, bailarín de la Compañía artística Estampas de Colombia se manifestó muy emocionado. “Estamos muy maravillados con la forma cómo nos trataron en Chile, nos encantó su cultura. El evento nos pareció fenomenal, detrás de eso hay un trabajo enorme de los bailarines y de sus familias, tienen que sentirse muy orgullosos del maestro que tienen”.

El alcalde Manuel Rivera dijo que estaba muy orgulloso, “es un bonito, en el marco de aniversario de la ciudad de Los Andes, tener visitas ilustres de Argentina y Colombia que junto a nuestro BAFOCLA, en todas sus dimensiones nos brindaron tres horas de folclore latinoamericano del más alto nivel”.

Agustín Morales, director del Ballet Folclórico Sangre Cuyana de la provincia de Mendoza señaló que no pensaron que se iba a llenar tanto. “Ha sido un recibimiento bien cálido, nos aplaudían muy fuerte, fue un lujo, un placer, nos llevamos este cariño a Mendoza, sin duda vamos a crecer como elenco”.

Mientras que, para la bailarina argentina, Gisella Rocuzzo, Mendoza fue un encuentro muy enriquecedor, “por el flujo y las convivencias de las culturas nos encantó compartir”.



EL SENDERO A LA CASA PROPIA



Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE
VIVIENDA | DESDE UF
2.057

